

applaudi à ce travail. En somme, il ressortira de ce Congrès un élan nouveau non seulement en Lorraine, mais encore en France, vers la Table Sainte, et l'on verra dans les associations, collèges et patronages des communions plus nombreuses. La persécution menace chez nous, c'est par l'Eucharistie que les chrétiens deviennent des héros.

A cette même séance du matin, Monseigneur Maës, de Covington, a donné des conseils pratiques en citant l'exemple des ouvriers américains. Sa parole, pleine de finesse et de surnaturel, jette une note joyeuse sur chaque réunion à laquelle assiste Sa Grandeur.

Le P. Durand, religieux du Très Saint Sacrement, a préconisé l'éducation eucharistique des enfants. Les œuvres de dames ont été aussi à l'honneur avec les rapports de M. le vicaire de la cathédrale.

Assemblée du soir

Je sors de la cathédrale, enthousiasmé du discours élevé et plein d'une sève évangélique de Mgr Foucault, évêque de Saint-Dié. Après avoir salué avec les paroles du Pape l'éminent cardinal-légat et dit à Sa Grandeur l'évêque de Metz ses sentiments dévoués et fraternels, il a communiqué à son auditoire l'émotion qui étreignait son âme.

Le prélat a commenté l'évangile des disciples d'Emmaüs. Mais quel commentaire, tracé de main de maître, rempli d'applications d'un rare bonheur à la crise kantiste et moderniste de notre temps !

L'Eucharistie doit être la lumière des intelligences et le foyer des ardentes énergies de l'amour. Elle le sera particulièrement à notre époque.

Un maître de la science n'a pas craint de montrer la science moderne, malgré tous ses progrès, enfermée dans l'étroit défilé des hypothèses. La faillite en a été proclamée. Les exégètes modernes ont fait comme les deux disciples d'Emmaüs. Ils s'éloignent découragés du centre de la lumière qui est le Christ, manifesté par Pierre, et le sens obscurci par la philosophie moderne, engagés dans des interprétations erronées ils ne craignent pas de dire : "*Sperabamus...* nous espérions qu'il sauverait Israël."

Qui ramènera ces égarés et ces découragés ? L'Eucharistie. C'est dans l'Eglise, à l'hôtellerie, *in fractione panis*, que leurs yeux s'ouvriront.